

Botín pide una Universidad que piense "en los empleos del futuro" - El País - 20/05/2016

Botín pide una Universidad que piense en "los empleos del futuro"

PILAR ÁLVAREZ, Córdoba

Uno de cada dos jóvenes con menos de 25 años está en paro, uno de cada tres en el caso de los universitarios. El mercado laboral presenta una oferta escasa y cambiante. En una década habrá profesiones que ahora ni existen. La presidenta del Banco Santander y de Univerisia, Ana Patricia Botín, pidió por eso ayer un sistema educativo "capaz de educar para los empleos del futuro". "En los países que están realizando con éxito el tránsito a una economía y sociedad basadas en el conocimiento, el sistema universitario es una prioridad de primer orden", subrayó Botín durante su intervención en la decimosexta junta de accionistas de Univerisia celebrada en el Rectorado de la Universidad de Córdoba. En la reunión anual participaron 63 rectores españoles.

El modelo que reclama Botín debe incluir "menos clases presenciales y más foco en la investigación y en el desarrollo de proyectos con aplicación práctica", además de "coherencia entre lo que se aprende y lo que se podrá hacer en la vida". Segundo Píriz, presidente de la conferencia de rectores de España, lamentó las cifras de paro y señaló que la Universidad puede aportar soluciones, aunque insistió en que el "nivel de transferencia de conocimiento es aún escaso".

La producción de patentes universitarias creció un 60% entre 2010 y 2014, pero los ingresos apenas aumentaron un 8%. Píriz pidió una regulación "más favorable" que "incentive la capacidad de generar ingresos por la explotación de las patentes, la facturación por contratos a empresas y a otras instituciones". Esto "no solo concierne al Ministerio de Educación y a las universidades", también al Ministerio de Economía y a las empresas.